

Beratungsvorlage für die öffentliche GR-Sitzung am 15. Dezember 2022

Nr. 57 / 2022

TOP III / 5 Zustimmung der Stadt Sulzburg zum Austritt der Gemeinde Buggingen aus dem Gemeindeverwaltungsverband Müllheim-Badenweiler (GVV)

## **Beschlussvorschlag:**

Die Stadt Sulzburg befürwortet den Austritt der Gemeinde Buggingen aus dem Gemeindeverwaltungsverband Müllheim-Badenweiler zum schnellstmöglichen Zeitpunkt unter Vorbehalt der Entscheidung des Innenministeriums Baden-Württemberg.

## **Sachverhalt:**

Der Gemeinderat der Gemeinde Buggingen hat den Austritt aus dem GVV zum schnellstmöglichen Zeitpunkt, in seiner Sitzung am 14.11.2022 einstimmig beschlossen. Die Gemeinde Buggingen begründet den Wunsch zur Zustimmung der anderen Gemeinden zum angestrebten Austritt folgendermaßen:

"Die Stadt Müllheim ist auf dem Weg zur großen Kreisstadt. Große Kreisstädte nehmen nach §§ 15 Abs. 1 Nr. 1, 19 LVG grundsätzlich die Aufgaben der unteren Verwaltungsbehörde wahr. Diese Aufgabe erledigt derzeit der GVV. Eine gleichzeitige Erledigung dieser Aufgaben durch den GVV und sie Stadt Müllheim als große Kreisstadt ist nicht möglich. Die Lösung für diese Zuständigkeitskollision ist die Auflösung des GVV und Gründung einer Vereinbarten Verwaltungsgemeinschaft (VVG). Dann nämlich kann die Stadt Müllheim als große Kreisstadt die Aufgaben der unteren Verwaltungsbehörden auch für die bisherigen Verbandsmitglieder des jetzigen GVV erledigen. Neu ist auch, dass sich die Stadt Neuenburg vorstellen kann dieser VVG beizutreten.

Schon zu Beginn der ersten o. g. Überlegungen waren sich alle beteiligten Städte und Gemeinden einig, dass diese Neuausrichtung allen Gemeinden die Möglichkeit eröffnet sich neu zu orientieren. Buggingen hatte schon frühzeitig den Wunsch geäußert die Aufgaben der Unteren Verwaltungsbehörden vom Landratsamt in Freiburg erledigen zu lassen.

Dieser Wusch hat sich in den vergangenen Monaten gefestigt. Buggingen ist die nördlichste, direkt an das Aufgabengebiet des Landratsamtes als Unteren Verwaltungsbehörde angrenzende, Gemeinde des GVV. Buggingen möchte künftig alle Aufgaben des Landkreises zentralisiert vom Landratsamt in Freiburg erledigen lassen. Aus diesem Grund hat der Gemeinderat Buggingen in seiner Sitzung am

14.11.2022 einstimmig den Austritt aus dem GVV zum schnellstmöglichen Zeitpunkt beschlossen. Nach Absprache mit den im GVV beteiligten Gemeinden und aus haushälterischen Gesichtspunkten ist der 31.12.2023 der sinnvollste Termin zum Ausscheiden.

Nach dem Beschluss durch die Verbandsversammlung möchte die Gemeinde umgehend Gespräche mit dem Innenministerium aufnehmen, die über den Austritt letztendlich entscheidet.

Mit dem Landkreis und dem Regierungspräsidium Freiburg wurden bereits Gespräche geführt. Der Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald plant die Aufnahme von Buggingen ein und kann diese auch gewährleisten.

Die Gemeinde Buggingen trägt die Umstrukturierungen des GVV mit und respektiert die Beschlusslagen in den Gremien der Verbandsgemeinden. Nun möchte auch die Gemeinde Buggingen, dass ihre Beschlüsse respektiert und akzeptiert werden und bitte um Zustimmung zum Austritt."

Die Stadt Sulzburg hat keine Bestrebungen aus dem Konstrukt Gemeindeverwaltungsverband (GVV)/ Vereinbarte Verwaltungsgemeinschaft (VVG) auszutreten.

Von Seiten der Verwaltung wird empfohlen einem Austritt der Gemeinde Buggingen zuzustimmen und damit dem Wunsch der Gemeinde Buggingen zu entsprechen.

Weitere Erläuterungen erfolgen in der Sitzung.

Sulzburg, den 07. Dezember 2022

Dirk Blens
Bürgermeister